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7月26日下午,省十二届人大常委会第三十一次会议分组审

议省人大常委会执法检查组《关于检查<中华人民共和国著作权

法>实施情况的报告》。第一组由李曦委员召集,姜欣、詹鸣委员先

后发言。

姜欣委员说,建议:1、全社会要进一步关注著作权、保护著作

权。加强各级政府落实著作权法的领导责任,在全社会加强对著

作权法的宣传,形成自觉守法、严格执法的共识。2、关键要加强著

作权法执法队伍建设。目前,新闻出版跟广播电视合并,市、县是

文化新闻广电合并,人员力量不足,专业执法队伍非常薄弱。著作

权法要贯彻落实,专业执法队伍的建设非常重要。3、加快马栏山

文化创意园建设。省委省政府作出建设马栏山文化创意园的重大

决策特别好,充分发挥了湖南文化优势。现在做规划不只是从硬

件上进行规划和建设,很重要的一点是软件上面,包括政策法规、

包括著作权法等。如果不引进世界先进理念,不从政策层面体现
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新园区优越性,就没有太大的意义。省人大常委会及时检查著作

权法的实施,非常有必要。希望在马栏山文化创意园的建设中,不

仅要有硬件园区建设,更有包括著作权法在内的软件建设,政府要

加大这方面的投入。

詹鸣委员说,赞同报告。著作权法实施不仅仅是打击盗版的

问题,还包括保护、应用、管理等方面。但现在社会上普遍反映的

还是侵权问题。侵权主要形式是盗版。建议:1、重拳治盗。现在

盗版,维权成本太高,违法成本太低,检查中对修改著作权法提了

一些建议,将向全国人大反映。要加大惩处力度,采取严厉的过硬

措施才会有震慑力、威慑力。2、技术防盗。基层普遍提出强化机

构、增加人员,这肯定不能成为关键措施,一个法律一支专门队伍

是不现实的。要通过信息技术来进行监控、追踪,依靠技术来解决

问题。3、政府带头拒盗。政府机关文字编辑、电子表格等办公软

件必须国产化,不仅涉及到保密问题,而且国产的产品一些功能和

国外产品是没有区别的。同时,省新闻广电出版局使用盗版软件

问题,必须立即整改,否则没有资格履行政府机关软件正版化管理

的职责。
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